

Se disparan asentamientos irregulares

En dos años pasan de 345 a 515; la mayoría está en zonas de alto riesgo

David Galicia y Johana Robles

df@eluniversal.com.mx
johana.robles@eluniversal.com.mx

En dos años el número de asentamientos irregulares ubicados en distintas zonas de riesgo ha pasado de 345, en 2007, a 515 en este año, según datos de la Secretaría de Protección Civil del DF.

En estas viven más de 600 familias, la mayoría en Tlalpan y Milpa Alta, informó el titular de esa dependencia, Elías Miguel Moreno Brizuela.

Luego de un recorrido por la colonia Candelaria Ticomán, en la delegación Gustavo A. Madero, donde se presentaron las obras de mitigación de riesgos en el Cerro del Cantil, Moreno Brizuela indicó que la dependencia a su cargo realiza recorridos para reubicar a las familias asentadas en zonas aledañas a barrancas y taludes. "El año pasado tuvimos casi mil familias desplazadas, aunque fuera *in situ*, pero ya de manera definitiva fueron casi 300. Este año llevamos 60", detalló el funcionario. Las delegaciones con mayor número de desplazamientos son Álvaro Obregón, Xochimilco, Iztapalapa y Milpa Alta.

Por otra parte, el secretario de Obras y Servicios, Jorge Arganis, señaló que para la ejecución de obras de mitigación, el GDF ha destinado cerca de 80 millones de pesos, de los cuales ya se han ejercido 50 millones.

En tanto, los 100 millones de pesos que se tienen destinados para el rescate de las barrancas en el DF, etiquetados por la Cámara de Diputados para el presente ejercicio presupuestal 2009, sólo serán autorizados a través de la aprobación de proyectos que presenten las delegaciones.

Asimismo, la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** informó que a la fecha se analizan cinco propuestas entregadas por Xochimilco, Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Milpa Alta y Tlalpan, las cuales tendrán que traducirse en proyectos ejecutivos para hacer uso del recurso. "Estos proyectos, dependiendo del monto, deberán ser registrados ante las instituciones hacendarias y se deberá firmar un convenio de certeza jurídica para su ejecución, sin estos instrumentos será difícil aplicar dicho presupuesto", apuntó la dependencia federal, luego de que candidatos del PRD en Álvaro

Obregón han exigido la aplicación inmediata de esos recursos.

Las barrancas son zonas para la recarga natural de los mantos acuíferos, pero en gran parte tienen asentamientos irregulares y son tiraderos clandestinos de basura y cascajo.

En las barrancas

- **Protección Civil** ha detectado 515 asentamientos irregulares en zonas de riesgo de la capital
- **Tlalpan y Milpa Alta** concentran la mayoría
- **La Secretaría de Obras y Servicios** cuenta con un presupuesto de 80 millones de pesos para obras de mitigación
- **Para el rescate de barrancas**, hay destinados 100 millones de pesos del presupuesto federal

